



## Prailles-La-Couarde. Découvrir un pan de l'histoire protestante avec l'assemblée du Désert

@ Le Courrier de l'Ouest Publié le 18/08/2023 à 05h05



Le méreau 2023 est en bois et à l'effigie de Jonas et la baleine. | CO

Pour la troisième année consécutive, l'Église protestante unie (EPU) Melle-Celles-Saint-Maixent organise une assemblée du Désert, ouverte à tous, dans la forêt de l'Hermitain, samedi.

« Après la révocation de l'Édit de Nantes en 1685 par Louis XIV, les protestants sont persécutés. Ils n'ont plus le droit de pratiquer leur religion. Pour pratiquer leur foi, ils vont alors organiser des assemblées du Désert, c'est-à-dire des rassemblements. Ces derniers étaient secrets »explique Nicolas Geoffroy, pasteur de l'EPU Melle-Celles-Saint-Maixent.

## Un laissez-passer

Saint-Maixent, Souvigné et Melle faisaient partie du Pays protestant du sud des Deux-Sèvres

« Ces assemblées étaient généralement organisées à la tombée de la nuit, le lieu de rendez-vous connu au dernier moment. Les participants avaient un méreau, jeton en plomb ou en étain. Il servait de laissez-passer et permettait de filtrer les espions à la solde du roi. Les nôtres sont en bois et, cette année, ils sont à l'effigie de Jonas, thème de notre assemblée. Jonas est un livre de la Bible plein d'humour, de péripéties et de sagesses. »

Des musiciens dont Stéphane Griffiths, qui a composé certains chants entonnés, seront présents.

Tout le monde est invité à participer, protestants ou non.« En 2021, nous étions 70. L'été dernier, plus de 130. Organiser cette assemblée du Désert, c'est découvrir un pan de notre histoire locale. »



